
1 

 

様式１ 

                              会議録（１）   
 

会 議 の 名 称  令和５年度 春日部市自治会連合会定例総会 

開 催 日   令和５年５月１２日（金） 

開 催 時 間  午後２時～午後４時１０分 

開 催 場 所    東部地域振興ふれあい拠点施設 １階 

議長（委員長・ 

会長）の氏名  

  会長：時田 美野吉 

総会議長：白石 昌三 

出席者（出席委 

員）の氏名・出 

席者数 

出席者の氏名 別紙のとおり 

 出席者数 １３２名 

 委任状提出数 ４９名 

欠席者（欠席委 

員）の氏名・欠 

席者数 

別紙のとおり（６６名） 

説明者の職・氏名 

自治会連合会事務局長 田辺 晴彦 

自治会連合会会計 小倉 一雄 

自治会連合会監事 関根 金次郎 

市民参加推進課長 中村 匡則 

市民参加推進課主幹 石川 貴英 

会 議 次 第 別紙のとおり 

配 布 資 料 別紙のとおり 

事務局職員の 

職・氏名 

事務局長 田辺 晴彦  市民生活部長 飯口 信彦 

会  計 小倉 一雄  市民生活部次長 川村 明 

 監  事 須田 秀雄  市民参加推進課長 中村 匡則 

関根 金次郎 市民参加推進課主幹 石川 貴英 

      白石 栄二  市民参加推進課主任 坂東 寿江 

    市民参加推進課   三浦 里米 
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様式２ 

会議録（２） 
議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

鈴木副会長 

 

時田会長 

 

中村課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯口部長 

 

中村課長 

 

 

 

 

田辺事務局長 

 

小倉会計 

 

関根監事 

 

白石議長 

 

出席者 

 

 

 

事務局 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 永年勤続者・退任者等表彰 

会長より感謝状の贈呈：筧田 吉一 様、関根 金次郎 様 

市長より感謝状の贈呈：上原 十九三 様、長谷川 紀八郎 様 

謝辞：筧田 吉一 様 

 

４ 来賓祝辞 

岩谷市長、鬼丸議長、権守県議会議員、石川市議会総務委員長 

 

暫時休憩 

 

５ 事務局紹介 

 

６ 議案審議 

総会の議長選任について事務局一任の声あり。このため、 

理事の白石 昌三 様を議長として提案。異議なし。 

 

＜議案第１号＞ 

令和４年度 春日部市自治会連合会事業報告の承認を求めるについて  

＜議案第２号＞ 

令和４年度 春日部市自治会連合会収入支出決算の承認を求めるについて  

 

監査報告 

 

議案第 1号・２号について質疑を求める。 

 

  総会資料６ページ、事業報告の１５番の募金について、目標額と

あるが、例年このような表記なのか。また、この目標額は担当部署

が設定するのか、それとも自治連が設定するものなのか。 

 

  資料の表記につきましては、昨年度を含め例年目標額と実績額と

いう表記としております。 

  目標額につきましては、生活支援課や社会福祉協議会など、担当

部署が設定しているものでございます。 
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議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

 

白石議長 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

 

白石議長 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

 

 

 

 

任意団体である自治会連合会が市の設定する目標額をそのまま自

治連の目標額としていいのか。 

 

  ご指摘のとおり、市が設定した目標額をそのまま自治連にお願い

するというのではなく、今後は担当部署と自治連とで相談をさせて

いただければと考えております。 

 

  市が設定した目標額を自治連の事業報告として表記するのは適

正ではないと思う。 

 

  ご意見という事で回答は省略する。 

  その他、ご意見があれば挙手を。 

 

  事務費の中の通信費について、ホームページ管理料が月額いくら

か、またホームページの閲覧数が分かれば教えていただきたい。 

 

  ホームページ管理料は昨年度 18万 7千円を支出しております。 

  閲覧数は手元に資料を持ち合わせておりませんのでお答えでき

ません。申し訳ございません。 

 

  収入支出決算書の表記について、予算書と同様に収入合計と支出

合計は一致させた方が良いと思う。 

 

  ご意見という事で回答は省略する。 

  その他、ご意見があれば挙手を。 

 

  市業務委託料が減っているのは、加入世帯数が減っているため

か。 

 

  市業務委託料の中に世帯割がございますので、この部分で加入世

帯数が減っているため、減額となっているものです。 

 

  自治会加入促進・自治会化活性化のために 166万使っているのに

もかかわらず、加入世帯数が減少しているとなると、無駄になって

いると思う。これだけ予算をかけても加入世帯数が減少していると

いうことは、我々含めて自治連としての加入促進の内容に欠点があ

るのではないか。この対策をしっかりやっていかないといけないと

思う。 
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議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

 

白石議長 

 

出席者 

 

白石議長 

 

 

出席者 

 

白石議長 

 

 

事務局 

 

  加入世帯数が年々減少していることは、全国的に見ても同様の状

況であり、事務局としても課題として認識しております。 

  正副会長会議や理事会の中でも自治会の会員数の減少について

は、しっかりと対策をしていかなければいけないと話をいただいて

いるところでございます。 

  事務局としましても、自治連の皆様と一緒にどうすれば会員数が

増えるのか、他市の事例など参考にしながら取組を進めてまいりた

いと考えております。 

 

  繰越金が昨年度は 65 万だったのが、今年度は 40 万となってい

る。このままでは予算が枯渇するのではないか。 

 

  年度毎の事業によって支出は変動するため、繰越金の額も年度毎

に変わるものでございます。今回はたまたま昨年度より繰越金額が

減っておりますが、その年毎の予算の範囲内で有効な事業を企画し

取り組んでまいりたいと考えております。 

 

  オンライン会議を開催するための Zoom の環境など整えてもらえ

ないか。 

 

  自治連としてオンラインのための環境の整備は出来ておりませ

んが、役員研修会で意見交換を行った四日市市の好事例などを参考

にしながら、必要なところは取り入れていきたいと考えておりま

す。 

 

  その他、ご意見があれば挙手を。 

 

質問なし。 

 

採決については挙手により行う。 

原案に賛成の方は挙手を求める。 

 

挙手多数 

 

挙手多数により、議案第１号及び議案第２号は原案のとおり 

承認する。 

 

＜議案第３号＞ 

令和５年度 春日部市自治会連合会役員（案）の承認について 
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議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

白石議長 

 

出席者 

 

白石議長 

 

 

出席者 

 

白石議長 

 

 

 

中村課長 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

白石議長 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

 

出席者 

 

出席者（持地） 

議案３号について質疑を求める。 

 

質問なし。 

 

採決については挙手により行う。 

原案に賛成の方は挙手を求める。 

 

挙手多数 

 

挙手多数により、議案第３号は原案のとおり承認する。 

 

事務局より新役員の紹介をお願いする。 

 

新役員紹介 

 

＜議案４号＞ 

令和５年度 春日部市自治会連合会事業計画（案）について 

＜議案５号＞ 

令和５年度 春日部市自治会連合会収入支出予算（案）について 

 

議案第４号・５号について質疑を求める。 

 

 自治会カード事業の継続について、利用率などの根拠を示してい

ただきたい。 

 

 どの店舗で何回使われたかといった数は把握しておりません。 

 地域の店舗でカードを使うことによりコミュニティの活性化が図

られることを目的に継続をしていくものでございます。 

 

 カードの発行の費用が掛かる点からしても、そうした根拠がない

中で継続をするのは適正と言えるのか。 

 

 事務局の窓口にもカードが欲しいといった問い合わせが来ており

ますので、多くの方に利用していただいているものと考えておりま

す。そういった状況ですので、一定の効果は期待できるものと考え

ております。 

 今後は利用率など根拠となるものを抽出していただきたい。 

 

 予備費の災害時義援金等とはどういったものか。 
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議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

事務局 

 

 

出席者 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

出席者 

 

 

 

 

 

 

白石議長 

 

出席者 

 

 地震や火災、水害等が発生し、市に義援金の要請があった際に、

自治連からも拠出できるよう計上しているものです。 

 

 市業務委託料の予算について、世帯割が 4,160万となっている。

一方、市業務委託料の決算の世帯割は 4,051万となっている。 

世帯数が減少しているにもかかわらず、世帯割の予算が増えてい

るのはどういうことか。この予算は３月１日の世帯数とは異なって

いるのか。 

 

 予算を策定するのは例年冬頃になりますので、３月１日より前の

段階での世帯数の積算となっております。 

 

 予算が３月１日の数ではないとすると、決算については昨年度の

額よりも減額となるということか。 

 

 世帯数は微減が続いておりますので、決算額も減額となる見込み

です。 

 

 業務委託料が減額となると、単位自治会の活動資金もしぼんでい

くことになる。その中で、募金など市からの目標額はシビアな数字

を出してくる。体力を失った自治会が今後どうなっていくのか、事

務局として想定しているのか。 

 

  加入世帯数が年々減少していることは、事務局としても課題とし

て認識しております。ただ、即効性のある取組といったものもなか

なか難しいということも現状ございますので、会員が減らないよう

な取組を研究しながら進めてまいりたいと考えております。 

  

 予算を見ると自治会加入促進を一生懸命取り組もうという姿勢が

全く見えない。昨年度の予算が 147万で今年度が 120万。自治会活

動やらないでいいよというような予算に見える。このような予算の

組み方でいいのか。 

 今回の予算は承認するが、今後の自治連として思いやりのある取

組をしていくようお願いしたい。 

 

その他、ご意見があれば挙手を。 

 

質問なし。 
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議事の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

白石議長 

 

 

出席者 

 

白石議長 

 

 

 

 

埼玉県東部地域振興センター  

 

細谷副会長 

 

採決については挙手により行う。 

原案に賛成の方は挙手を求める。 

 

挙手多数 

 

挙手多数により、議案第４号及び議案第５号は原案のとおり 

承認する。 

 

すべての議事終了。議長の職を解かれる。 

 

  事務連絡 

 

７ 閉会 

 

 

 

 

 

 


